

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. **1460**

Ciudad Universitaria, 08 de noviembre de 2016.

**La Universidad pública y su autonomía, instrumentos
más pertinentes para el desarrollo y la equidad del país**

- ***Otorga Consejo Universitario de la UAEM, el Doctorado Honoris Causa a Francisco Gonzalo Bolívar Zapata***

“Las universidades son el mejor contrapeso al pensamiento único, y constituyen la mejor alternativa para atajar los cada vez más preocupantes autoritarismos, cuyos intereses buscan acotarla y someterla para hacerla cómplice, por omisión o por acción, de sus abusos y despojos. No quieren entender que la Universidad no puede aislarse ante los problemas que aquejan a la sociedad, pues eso sería dar la espalda a la sociedad que nos da origen, sustento y legitimidad. La autonomía repele el enclaustramiento, la neutralidad o la indiferencia ante los problemas de nuestro tiempo”, dijo Alejandro Vera Jiménez presidente del Consejo Universitario y rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

En sesión solemne, el Consejo Universitario máxima autoridad de la UAEM confirió este día el grado de Doctor Honoris Causa al bioquímico, investigador, académico y profesor universitario mexicano, Francisco Gonzalo Bolívar Zapata, por sus aportaciones a la función académica y al desarrollo a la ciencia genómica, la biotecnología, la salud y en la defensa de las universidades públicas, así como por su extraordinario valor para el mejoramiento de las condiciones de vida de la sociedad.

Luego de pedir un minuto de silencio en memoria de las víctimas de la violencia, en particular de los alumnos asesinados de la Preparatoria de Jojutla, el rector de la UAEM resaltó la labor del doctor Bolívar Zapata en su defensa por la autonomía de las universidades públicas y dijo que, “ante la crisis civilizatoria que agobia y oprime con violencia inaudita a los millones de desamparados y excluidos, las Universidades públicas autónomas son el último bastión para respetar y defender la dignidad humana, pues son las instituciones que están en manos de los ciudadanos y que no se han corrompido con las partidocracias”.

Luego de recibir el galardón de Doctor Honoris Causa, Francisco Bolívar Zapata, destacó que “la Universidad pública y su autonomía son los dos instrumentos más pertinentes para el desarrollo y la equidad del país, algo que los universitarios estamos obligados a defender de manera permanente”, dijo.

Por tal motivo, reiteró que es inadmisibles tratar de violentar a las universidades públicas y en particular a la UAEM, mediante una iniciativa de ley presentada por el Congreso del estado de Morelos que pretende modificar el artículo 121 de la constitución del estado.

“Nos sumamos a las muchas voces que han solicitado e insistido al Congreso del estado retirar dicha incitativa en beneficio de la autonomía de la UAEM y de la sociedad”, e hizo un llamado a los legisladores para escuchar la opinión de la comunidad universitaria encabezada por el rector.

“La educación y en particular la superior, representan una alternativa para pensar en un país soberano, porque sin educación no hay nación con poder, es en ese sentido que nuestras universidades públicas y autónomas con sus tres funciones sustantivas y capacidad de crítica, son fundamentales para lograr los propósitos de la educación pertinente, dijo Francisco Bolívar Zapata.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



Patricia Castillo España, secretaria del Consejo Universitario y secretaria general de la UAEM, dijo que el grado de Doctor Honoris Causa, se confiere a los profesores, investigadores, mexicanos o extranjeros con méritos excepcionales, por sus contribuciones a la función académica, a las artes, a las letras, a las ciencias, o a quienes hayan realizado una labor de extraordinario valor para el mejoramiento de las condiciones de vida o del bienestar de la Universidad, del estado, del país, o de la humanidad, por ello en esta ocasión Francisco Bolívar Zapata es merecedor del máximo galardón universitario.

Por su parte, Iván Martínez Duncker, director interino del Centro de Investigación en Dinámica Celular, destacó las aportaciones de Bolívar Zapata a la biotecnología moderna y al manejo, caracterización y expresión del material genético de las células, además de ser pionero de los estudios de los organismos genéticamente modificados para la producción del medicamentos y alimentos mediante el uso responsable y ético de la tecnología.

En esta ceremonia estuvieron presentes William Lee Alardín, coordinador de la Investigación Científica de la UNAM y representante de Enrique Graue, rector de dicha institución; Octavio Tonatihu Ramírez Reivich, director del Instituto en Biotecnología, así como ex rectores, integrantes de la Junta de Gobierno de la UAEM, funcionarios de la UNAM, y comunidad universitaria además de familiares y amigos del galardonado.

Por una Humanidad Culta